EVALUACIÓN DEL PLAN DE DESARROLLO "CAMINEMOS AL PROGRESO" DEL MUNICIPIO DE FRESNO

El Plan de desarrollo "Caminemos al progreso" del Municipio de Fresno 2005-2007, se compone por una parte general o estratégica y un Plan de Inversiones, conforme a lo estipulado por la Ley 152 de 1994.

Realizando un diagnóstico, es posible observar que el Plan de Desarrollo Municipal (PDM) se encuentra estructurado en cinco (5) Ejes estratégicos fundamentales: 1 Crecimiento económico. 2 Participación comunitaria. 3 Inversión social a población vulnerable. 4 Fortalecimiento y modernización de la administración municipal. 5 Protección ambiental, sin embargo para la elaboración del plan indicativo se consolidaron 3 ejes compuestos por: 1.Eje Social, compuesto por los sectores: educación, cultura, recreación y deporte, salud, grupos vulnerables y prevención y atención de desastres. 2. Eje Crecimiento Económico, compuesto por los sectores: Agropecuario, turismo, vías y transporte, servicios públicos y vivienda. 3. Eje de Desarrollo Institucional, compuesto por los sectores: Eficiencia institucional y participación ciudadana. Por otro lado el PD contiene el Plan de Inversiones Municipales el cual se compone del Plan Financiero y el Plan plurianual de Inversiones.

En cuanto a su estructura, es posible diagnosticar según sus componentes estratégicos:

1. Parte Estratégica del PDM.

1.1 Diagnostico.

El diagnostico del Plan de Desarrollo Municipal de Fresno "Caminemos al Progreso" cuenta con una descripción del estado actual del municipio en los diversos sectores, sin embargo; no cuenta con un análisis profundo de las debilidades o problemas del municipio y sus causas de las amenazas o limitaciones estructurales para el desarrollo, así como de las fortalezas y oportunidades que deberían ser aprovechadas y maximizadas por el municipio con el animo de generar desarrollo para la comunidad, al respecto se describen alguna deficiencias existentes en cada sector.

Igualmente el diagnostico planteado en el Plan de Desarrollo Municipal de Fresno no brinda las bases o puntos de partida para diseñar estrategias y acciones de desarrollo que se impulsen desde el municipio y a través de las cuales hubiese sido posible caracterizar, conocer y diferenciar los aspectos sobre los que se debía intervenir en el municipio para generar su desarrollo. Sin embargo cabe anotar que el diagnostico que realizó el municipio fue por sectores en los cuales se utilizaron datos estadísticos para la verificación de la situación actual del municipio aunque no fueron los suficientes.

1.2 Objetivos estratégicos.

En el plan de desarrollo del municipio de Fresno se formularon objetivos estratégicos, por lo tanto puede deducirse que se establecieron los propósitos generales basados en el análisis integral de la situación de la entidad territorial.

1.3 Objetivos específicos.

El plan de desarrollo municipal de Fresno no contiene objetivos específicos, por lo tanto la administración no se orienta hacia la solución de la problemática fundamental de cada sector y no se logra asegurar que los objetivos estratégicos tengan un impacto real ya que de haberse formulado los objetivos específicos se tendría una valoración de la situación actual del municipio, de la evaluación de sus ventajas comparativas derivadas de sus características propias y de su localización específica.

1.4 Definición de las Metas.

En cuanto a las metas diseñadas se observa que no se definieron con precisión debido a que estas deberían permitir la medición del plan de desarrollo, de igual manera las metas debieron guardar concordancia con los objetivos sectoriales de los cuales adolece el plan de desarrollo; por lo que no se permite determinar el mecanismo que se va a utilizar para lograr los objetivos generales o estratégicos.

1.5 Definición de estrategias.

En el plan de desarrollo del municipio de Fresno no se encuentran estrategias las cuales son la combinación de acciones para contribuir al logro de los objetivos y las metas. Sin embargo se describen metas para el periodo de gobierno aunque están mal formuladas ya que ya que no son precisas debido a que no permiten la medición del plan de desarrollo.

2. Plan de inversiones municipal.

El plan de desarrollo del municipio de Fresno presenta un diagnostico financiero, en el cual se visualizan unas proyecciones financieras y una proyección del pago de la deuda; sin embargo no cuenta con objetivos a alcanzar. Igualmente presenta un análisis claro de la evolución y composición de los ingresos y egresos durante los 3 años anteriores presentándolos además desde el punto de vista presupuestal. Además, se realizaron las respectivas proyecciones para los próximos tres años, tomando como base el presupuesto inicial del 2004.

También se encuentra el plan plurianual de inversiones, en el cual se refleja la inversión a realizar en el periodo de gobierno en cada sector con sus respectivos proyectos y la fuente de financiación para los tres años siguientes.